

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Football/Qualifications Coupe du monde 2026 : le Gabon ne partira pas dans l'inconnu ou presque

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

EN dehors des Seychelles, 196e nation au classement Fifa du mois de juillet 2023 et petit poucet du groupe F des qualifications de la Coupe du monde 2026, voire du Kenya (actuel 105e Fifa) contre lequel il faut remonter à 2001 pour trouver trace des deux dernières confrontations soldées par un nul (1-1 à Libreville) et une défaite (1-2 à Nairobi) en éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations 2002, les trois autres pays sont des adversaires bien connus du Gabon. Les Panthères auront donc bien des repères à l'heure de les affronter.

A commencer par la Gambie, pour des retrouvailles sur lesquelles flottera un parfum de revanche côté gabonais. Battus (1-2) à Franceville lors de la première manche, les Scorpions vainqueurs au match retour sur le même score n'avaient certes pas empêché les Panthères de se qualifier pour la Can 2021 au Cameroun. Mais le traitement infligé à la délégation gabonaise par les autorités gambiennes à l'aéroport de Banjul, dans la nuit du 15 au 16 novembre 2020, a laissé des traces. Même si le plus important restera le terrain, où le Gabon devra justifier sa supériorité au classement Fifa (85e contre 119e au dernier révélateur).

Le Burundi (ce mois 140e Fifa) sera le second vis-à-vis contre lequel il y a un relent de règlement des comptes. Sans s'imposer, les Hirondelles, qui avaient tenu en échec les Panthères sur un score identique (1-1) à Libreville comme à Bujumbura, s'étaient en effet qualifiées (en tant que premiers du groupe) à leur détriment pour la Can 2019 en Egypte. Tête de série du groupe et favorite à la qualification directe pour "Canada-Etats Unis-Mexique 2026", la Côte d'Ivoire est une vieille connaissance face à laquelle l'historique des confrontations est défavorable au Gabon. Même si le dernier face-à-face disputé à Bouaké, dans le cadre des qualifications



Photo: Wilfred MBINAH

**Le retrouvailles entre Mario Lemina et Franck Kessié sont attendues parmi celles qui vont être servies aux Panthères**

de la Coupe du monde 2018, avait tourné à l'avantage (2-1) des Panthères.

Il faudra toutefois attendre, en plus des effets collatéraux d'une participation ou non à la Can-

2023, le rendu d'une sélection avec bon nombre de cadres trentenaires, pour savoir si le Gabon pourra longtemps ou non caresser le rêve d'un premier Mondial.

### Athlétisme : Run Gabon fête ses 10 ans et lance un portail web dédié à ses trois courses



Photo: DR/L'Union

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

EN 2013 a eu lieu la 1ère édition du Marathon du Gabon. Dix ans plus tard, notre pays accueille désormais 3 courses de classe internationale, toutes labellisées par la fédération internationale World Athletics.

Pour fêter cette date anniversaire, Run Gabon lance cette année son portail internet. Un site, 3 courses. Il regroupe en un seul et même lieu toutes les informations sur les 3 courses avec un accès direct pour chacune d'entre elles : Marathon du Gabon, 10 km de POG et 10 km

de Masuku. Run Gabon a souhaité mettre à l'honneur les athlètes internationaux ayant participé au moins à une des courses depuis 2013. On y consulte également les fiches, les meilleures performances et les distinctions de plus de 200 athlètes, Le prochain rendez-vous des courses de Run Gabon est fixé au samedi 7 octobre avec le Run In Masuku. Deux parcours sont au programme de l'exigeant tracé de Franceville : un 10 km et un 3 km (réservé aux enfants de 12 à 15 ans). Les inscriptions seront ouvertes à partir du samedi 29 juillet prochain.

## Les cadors africains bien lotis sur le papier

J.A.L  
Libreville/Gabon

LES CONTOURS de la course pour la qualification en Coupe du monde 2026 sont désormais tracés pour la zone Afrique. Avec pour la première fois neuf qualifiés directs, du fait du passage à 46 nations en phase finale, ajoutée à leur présence dans le chapeau 1, il était acquis que les poids lourds du continent s'éviteraient et hériteraient des nations moins bien classées. Ce qui n'est pas, pour autant, une garantie absolue de leur présence à la prochaine grand-messe planétaire. L'Egypte devra le prouver dans le groupe A où elle sera challengée par le Burkina Faso, et faire avec les arbitres que seront la Guinée-Bissau, la Sierra Leone et l'Ethiopie. Djibouti restera certainement loin de ces batailles. Dans le groupe B, la RD Congo contestera probablement la supériorité du Sénégal, devant

la Mauritanie, le Togo et les deux Soudans dont la double opposition s'annonce épique. Pour retrouver le Mondial, le Nigeria devra se méfier en premier dans le groupe C de l'Afrique du Sud. Avant le Bénin, le Zimbabwe et le Rwanda, bien plus consistants que le Lesotho. Idem pour le Cameroun dans le groupe D. Davantage du Cap Vert et de l'Angola, que de la Libye, l'Eswatini et l'Ile Maurice. La Zambie, le Congo, la Tanzanie et le Niger, mieux armés que l'Eythrée, seront loin d'être des faire-valoir dans le groupe F où le Maroc, 4e du dernier Mondial, devra le prouver. Il en sera de même pour la Guinée, l'Ouganda et le Mozambique, un peu moins que le Botswana et la Somalie, dans un groupe H promis à l'Algérie. Ou encore pour la Guinée équatoriale, la Namibie, le Malawi et le Liberia, plus dangereux que Sao-Tomé-et-Principe, pour la Tunisie dans le groupe H.

Pour sa part, le Ghana aura à ses trousse l'ambitieux Mali, capable d'exploiter une faillite des Black Stars, non seulement face à lui, mais éventuellement devant Madagascar, la Centrafrique, les Comores et le Tchad, qui complètent le groupe I. Notons enfin que la campagne éliminatoire zone Afrique se disputera du 13 novembre 2023 au 14 octobre 2025 dans sa première phase (sur dix journées) qui qualifiera le premier de chaque groupe. Avant la suite, programmée du 10 au 18 novembre 2025, pour les quatre meilleurs deuxièmes (de l'étape susmentionnée) qui participeront au tournoi de barrage zone Afrique dont le vainqueur luttera en mars 2026, contre les représentants des zones Asie, Concacaf (Amérique du Nord, centrale et Caraïbes), Conmebol (Amérique du Sud) et Océanie pour la conquête de l'un des deux derniers sésames pour la Coupe du monde 2026.